



ALMA

Association Lamorlaye Mémoire & Accueil

Les prochains RENDEZ-VOUS de l'ALMA de janvier à février 2020

Samedi 25 janvier, à partir de 17h30 : **AG de l'ALMA suivie d'un buffet dînatoire** au Foyer culturel. Nous vous demanderons bientôt votre concours pour alimenter le buffet !

Dimanche 9 février, au château de Lamorlaye, à 16h, conférence de Nicolas Bilot, **Lamorlaye du 15^e au 18^e siècle, Seigneurs, châteaux et domaine seigneurial** - inscription conseillée (06 22 05 42 36 ou lamorlayealma@gmail.com)

Autres rendez-vous, proposés par d'autres associations

Les Lundis de la Tenure (20, rue de la Tenure – 16h30 – entrée libre)

Le 3 février, *S & B, deux icônes féminines du cinéma français* racontées par **Annick**

Le 2 mars, *Les années 60* racontées par **l'ALCAD**

Le 7 février à 20h30 au foyer culturel Jean-Félix LALANNE en concert à *Lamorlaye* avec Eric GOMBART, organisé par Concerto et la municipalité - 16€ et 10€ / enfant sur <https://www.weezevent.com/concert-jean-felix-lalanne>

Le 18 janvier,

- **Scandales sous la III^{ème} République**, une conférence de **l'ALCAD**

- La porcelaine de Chantilly, nouvelles recherches par Mathieu Deldicque organisée par la **SHAS** à Senlis, à 15h

- **Le parrainage de la Cluny 218**, conférence de Jean-Pierre PIELIN, organisée par le **Centre Historique Arts et Métiers de Liancourt**, à Liancourt à 15h

- **La nuit de la Lecture** organisée par la **bibliothèque de Lamorlaye**, avec à 19h une pièce de théâtre par **La compagnie du mercredi**, à 20h un Apéro-Polar et à 21h Lectures policières par la compagnie **Les ailes de Clarence** : inscriptions et renseignements au 03 44 21 64 15

Le 20 janvier, au foyer culturel, à 17h15, projection par le **Cinéclub de Lamorlaye** : *La Vénus blonde* de Josef Von Sternberg

Le 22 janvier, à 20h, AU5V (et Lamorlaye à bicyclette) organise une réunion au foyer culturel pour parler vélo dans la communauté de communes – inscriptions sur

<https://framaforms.org/inscription-reunion-au5v-velo-lamorlaye-du-22-janvier-1578555177>

Du vendredi 27 au lundi 30 mars, au foyer culturel : *le festival du film* sur le thème *Voyages* organisé par le **Cinéclub de Lamorlaye** – programme bientôt en ligne sur lecineclubdelamorlaye.over-blog.com

Compte-rendu des activités de l'ALMA en novembre 2019

Dimanche 17 novembre, nous étions 19 pour **Histoire à vélo**, une promenade très facile d'un peu plus de 2h dans le lotissement du Lys-Chantilly sous la conduite attentive de Thierry Roch, président d'AU5V et de Lamorlaye à bicyclette. Nous avons donc pédalé dans la forêt du Lys aux belles couleurs d'automne, flamboyantes sous le soleil et le ciel bleu : un miracle entre deux jours de pluie ! Une première halte au **rond-point de l'Etoile** pour évoquer les seigneuries du Lys et de Lamorlaye, celle de Gouvieux et l'abbaye de Royaumont. Une autre au **rond-point Condé** : devant le puits dit Napoléon (Napoléon III aurait chassé dans le Lys) nous racontons l'histoire de la création de la forêt. Nous arrivons au **rond-point des Aigles** où nous parlons de la création du lotissement par M. Manin. Nous entamons le retour par **l'avenue Reberteau** avec un arrêt au **rond-point Manin** et une pause bien sympathique chez Serge et Fabienne Plot ; nous repartons par l'avenue de

Beaumont jusqu'**au chemin vert** qui marque la limite entre les terres de Royaumont et ce qui était resté à la seigneurie du Lys ; à partir de là ceux qui sont proches de chez eux nous quittent ; et ceux qui pédalent plus vite, prennent de l'avance... Nous terminons par l'avenue Charles de Gaulle... Au passage nous avons vu de très belles maisons et des maisons témoins construites en 1925 pour attirer les futurs acheteurs.

Samedi 23 novembre, il y avait 70 personnes pour la conférence de l'ALMA **1719 – 2019 : la Forêt du Lys**. Nous avons voulu rendre ainsi hommage à Louis-Henri de Bourbon, VII^e prince de Condé, à qui nous devons la « forêt du Lys » et à Jacques Peloye qui a donné en 2007 à l'ALMA une étude sur l'histoire de la création du Lys : **Le Lys, une forêt créée par les Condé pour la vènerie** qui est le premier livre publié par l'ALMA ! Nous fêtons ainsi le tricentenaire de la création de la forêt du Lys dans le cadre du Festival de l'Arbre organisé par la municipalité. En introduction, Robert Peloye prend la parole pour évoquer avec beaucoup d'émotion son papa, Jacques Peloye à qui nous dédions cette réunion. La conférence fut suivie de très nombreuses questions dans une ambiance vraiment très chaleureuse. Mais nous avons -encore une fois !- oublié de prendre des photos... si vous y avez pensé, merci de nous les envoyer !

Après la conférence, nous nous sommes retrouvés au 1^{er} étage, pour le vernissage commun de notre exposition (qui se tenait dans salle jaune) et celle de Françoise Guinvarc'h (qui exposait dans la galerie du 1^{er} étage) : de magnifiques aquarelles grand format sur le thème **Le chant des arbres** toujours dans le cadre du Festival de l'Arbre. Beaucoup de monde autour du buffet organisé par l'ALMA, Françoise et la municipalité.

La journée avait commencé par une rencontre avec Madame Croq, responsable du verger et du jardin du Luxembourg qui a inauguré le verger du château et Monsieur Fetermann, président de l'association ARBRES Remarquables qui pourrait « labelliser » tout ou partie de notre forêt comme « remarquable » ! Une rencontre très sympathique et qui peut-être, comme notre verger, portera ses fruits...

Du vendredi 22 au samedi 30 novembre, dans la salle jaune du château, notre exposition de reproductions de cartes anciennes **Pour voir « pousser » la forêt du Lys** a été vue par plus de 150 personnes ainsi que par une classe de CM1 du groupe Saint-Exupéry. Au départ nous pensions ne pas faire de permanences mais nous avons finalement organisé l'ouverture, avec la présence d'adhérents de l'ALMA presque tout le temps, de 9h30 à 18h (et plus sur rendez-vous mais il n'y en pas eu ...). Et nous avons rédigé une petite notice qui résume les explications données lors des nombreuses visites guidées assurées par Lucienne pour des petits groupes ou pour la classe venue voir l'exposition.

Du vendredi 22 au dimanche 24 novembre, nous avons pour la première fois un stand au Salon du Livre de Creil ! Nous étions dans le hall de la Faïencerie avec l'AMOI, le GEMOB et un atelier de calligraphie ; nous avons partagé le stand avec Les Cahiers de Chantilly et l'ANACR. Nous avons installé le jeudi ; le samedi et le dimanche matin les Cahiers de Chantilly ont assuré les permanences ; le vendredi et le dimanche après-midi c'était l'ALMA. Nous avons rencontré, au cours de ces 3 jours, un public nombreux et intéressé par nos publications .

Vous avez été largement mis à contribution pendant ces 10 jours de novembre ! Merci aux adhérentes qui ont assuré les permanence pour l'exposition sur la forêt du Lys et au Salon de Creil, qui ont apporté des grignotages pour le vernissage et qui ont aidé aux installations et aux démontages !